



CLASIFICADOS Raiz (<http://fincaraiz.elpais.com.co/>)

El País Impreso (</elpais/ipad>)

SUSCRIBASE
O RENUEVE
(<HTTP://SUSCRIPCIONES.ELPAIS.COM.C>)

(<http://clasificados.elpais.com.co>)
Vehiculos (<http://vehiculos.elpais.com.co/>)

Empleos (<http://empleos.elpais.com.co/>)

Publique (<http://clasificados.elpais.com.co/>)

El País.com.co

Ingrese

Regístrese (</elpais/user/register>)

Noticias de Cali, Valle y Colombia - Jueves 21 de Abril de 2016

Noticias

Proceso de Paz (</elpais/colombia/proceso-paz>)

Opinión (</elpais/opinion>)

Deportes (</elpais/deportes>)

Sociales

Entretenimiento (</elpais/entretenimiento>)

DeCaliSeHablaBien (</elpais/de-cali-se-habla-bien>)

Inicio (<http://www.elpais.com.co/elpais/>) / Economía (</elpais/economia>)

energía (</elpais/temas/energia/>) | Ministerio de minas y energía (</elpais/temas/ministerio-minas-y-energia/>)

Blindar al sector eléctrico, reto del nuevo Ministro de Minas

Jueves, Abril 21, 2016 | Autor: Redacción de El País



4



0



(/elpais/sites/default/files/2016/04/german_arce.jpg)

Germán Arce, el nuevo ministro de Minas y Energía.

Foto: Elpais.com.co | Colprensa Archivo

Gran parte de la vida laboral de Germán Arce Zapata transcurrió en el sector financiero donde ocupó diferentes cargos de responsabilidad en reconocidas entidades bancarias como ABN Amro, Hsbc y en la desaparecida Corporación Financiera del Valle (hoy Corficolombiana). Hasta ejerció como promotor bursátil en la desaparecida comisionista Interbolsa en el 2004, lo mismo que en negocios inmobiliarios en la Titularizadora Colombiana S.A.

En el 2010, este bugueño de 44 años de edad (nació el 2 de abril de 1972), quien será el nuevo Ministro de Minas y Energía, incursionó en el sector público, tras ser nombrado como Director General de Crédito del Ministerio de Hacienda.

Como buen conocedor de la banca y de las finanzas, ejerció ese cargo hasta el año 2011, y como tal tuvo su primer contacto de alto nivel con el sector eléctrico al formar parte de la junta directiva de XM, empresa filial del Grupo ISA.

Algunos dicen que tiene poco concimiento del sector eléctrico, pero alaban sus ejecutorias como buen banquero que lo hicieron merecedor del cargo de Viceministro General del Ministerio de Hacienda donde estuvo entre el 2011 y el 2013. Desde allí escaló peldaños en el complejo mundo del sector eléctrico.

Perteneció a las juntas directivas de Isagén, ISA, la Unidad Minero-Energética, Upme, la Agencia Nacional de Minería y la Financiera de Desarrollo.

Luego de dos años pasó a ejercer durante 10 meses del 2013 la presidencia de la Agencia Nacional de Hidrocarburos, ANH, y se retiró para realizar consultorías. Estuvo vinculado con Inversiones de Gases de Colombia S.A. y Fiduciaria Alianza.

En septiembre del 2014, el presidente Santos lo llamó para ocupar la gerencia del Fondo de Adaptación. Puso en marcha la reconstrucción del municipio de Gramalote, dinamizó la construcción de viviendas para los afectados por la ola invernal de 2010 e impulsó el macroproyecto del Jarillón en Cali.

Estas tareas las reconoció Santos, lo mismo que sus 24 años en los sectores privado y público al anunciar su nombramiento en esa cartera.

En su nueva posición, Arce Zapata, economista, egresado de la Universidad del Valle en 1996, deberá enfrentar el difícil desafío de blindar el sistema energético frente a futuras contingencias, ya que el país estuvo al borde del apagón semanas atrás.

Reemplaza a Tomás González, quien renunció el pasado 7 de marzo en medio de la tormenta que se le vino encima por no haber anticipado acciones en el sector frente al fenómeno de El Niño cuando ya las hidroeléctricas no daban abasto.

Por eso la tarea del nuevo jefe de esa cartera será complicada. Y entre esos desafíos, le dijo el presidente Santos, es que deberá trabajar por nuevas fuentes de energías renovables y garantizar una buena oferta de gas.

De buen recibo

Los diferentes gremios que agrupan a las empresas del sector eléctrico recibieron positivamente el nombramiento de Germán Arce Zapata en la cartera de Minas y Energía.

La presidenta de la Asociación de Empresas Generadoras de Energía, Acolgen, Angela Montoya Holguín califica al nuevo ministro “como una persona muy técnica y era lo que necesitaba esa cartera. Por eso nuestra bienvenida al nuevo ministro”.

Por su parte, Alejandro Castañeda, presidente de la Asociación Colombiana de Empresas de Energía, Andeg, dijo que “es un buen nombramiento por una razón fundamental: tiene mucha experiencia en temas financieros”.

Por ello, anotó el dirigente, es la persona indicada para evaluar la realidad económica que enfrentan hoy las empresas de generación térmica en el país, que están operando a pérdida.

Entretanto, la presidenta de Asoenergía, María Luisa Chiappe, ofreció su “desprevenido” apoyo a Arce Zapata para construir un sector eléctrico más competitivo y confiable.

Desafíos claves

La sostenibilidad financiera e institucional del sistema eléctrico para enfrentar las amenazas de futuros fenómenos de El Niño es quizás la principal tarea a enfrentar por parte de Arce Zapata.

Otro reto es la reducción de los costos que hoy tiene el sistema de respaldo de generación eléctrica, diseñado para afrontar coyunturas de baja hidrología, según Asoenergía.

La última crisis de El Niño demostró que las termoeléctricas aportaron la energía necesaria, pero a costa de un aumento significativo en los costos para los consumidores y de gran incertidumbre sobre su capacidad económica para responder por los compromisos de energía en firme.

Vigilar rigurosamente que los recursos del Cargo por Confiabilidad se utilicen exclusivamente para responder por las obligaciones de suministro de energía cuando las condiciones climáticas lo requieran, es otro desafío.

Para el presidente de Andeg, Alejandro Castañeda, todo eso debe ir acompañado de un revolcón en las políticas del sector y una revisión tarifaria sin afectar a los consumidores.

Según la presidenta de Acolgen, Angela Montoya, el ministro Arce Zapata deberá trabajar para que el parque de generación eléctrica sea confiable al 100% y no se vea abocado hacia el futuro a dificultades que desemboquen en racionamientos o apagones. Y menos a problemas financieros que frenen su desarrollo.

Notas Relacionadas



El vallecaucano Germán Arce es el nuevo ministro de Minas y Energía

(<http://www.elpais.com.co/elpais/colombia/noticias/german-arce-nuevo-ministro-minas-y-energia>)

1. ¿Se avecina otro temblor como el que destruyó a Armenia? (/elpais/colombia/noticias/experto-advierte-este-ano-podria-ocurrir-sismo-similar-armenia-1999)
2. Amparo Grisales se desnuda en Instagram para ganar seguidores (/elpais/entretenimiento/noticias/amparo-grisales-desnuda-instagram-para-ganar-seguidores)
3. ¿Es el momento para que Mario Yepes sea técnico del Deportivo Cali? (/elpais/deportes/noticias/momento-para-mario-yepes-sea-tecnico-deportivo-cali)
4. La virreina colombiana, Daniela Herrera, hizo de nuevo 'el oso' con su respuesta (/elpais/entretenimiento/noticias/virreina-colombiana-daniela-herrera-volvio-quedar-ridiculo-con-su-respuesta)
5. Vídeo: el desolador paseo de un dron por las calles de Pedernales, Ecuador (/elpais/terremoto-ecuador/videos/video-desolador-paseo-dron-por-calles-pedernales-ecuador)

CONTINÚA LEYENDO



"La tendencia es que las multas no lleguen a las casas": Secretario de Tránsito



Deportivo Cali salió de la Copa humillado con una derrota 6-2 ante Boca.

Alcaldía estudia posible traslado de locación del Festival Petronio Álvarez

América de Cali enfrentará esta tarde a Atlético Fútbol Club

EL 79%

DE LOS CLIENTES SAP SON PYMES

www.HEINSOHN.com.co

(http://ads.us.e-planning.net/ei/3/8668/Economia/cuadrado_economia_300x250?

rnd=0.5111615162744458&pb=01b0e0a8bfb1eae&fi=165a607a38125bbf&ur=http%3A//www.elpais.com.co/elpais/economia/noticias/blindar-sector-electrico-reto-nuevo-ministro-minas)

PUBLICIDAD ^

COMENTARIOS

Para opinar, debes ser un usuario registrado. Ingresar aquí o regístrate (/elpais/user/register)

04/21/2016 7:57am — alvaroh (/elpais/users/alvaroh)

Qué hace un banquero metido en Minas y Energía?. Para ese puesto debe ser un Ingeniero de Minas con Summa Cum Laude en desarrollos de minería y policía que acabe con la minería ilegal e investigue si la tal Reficar fue una estafa o no. Pero un empleado de escritorio no es el hombre para medirse a los enormes problemas que acosan al Ministerio de Minas. Y los gravísimos problemas de energías qué???

Otro resultado de las despistadas gestiones del gobierno Santos.